

INFORME GENERAL DE ACTIVIDADES DE LA RED DE CIUDADES CENCYL JUNIO 2024 A JUNIO 2025

En junio de 2024 se formalizó el Convenio de Cooperación Territorial entre entidades locales de Castilla y León y la Región Centro de Portugal, por el que se aprueba el Organismo de Cooperación Territorial **Red de Ciudades CENCYL** como espacio estable de colaboración transfronteriza. Durante este año de funcionamiento —bajo la Presidencia del **Ayuntamiento de Salamanca** y la Vicepresidencia de la **Cámara Municipal de Coimbra**— la Red ha consolidado su estructura, ampliado su composición y definido su hoja de ruta estratégica para los próximos años.

Principales hitos alcanzados

1. Elaboración del Plan de Acción de la Red de Ciudades CENCYL 2025-2030

La Red ha elaborado su primer **Plan de Acción** (PARCC), un documento estratégico que orienta la cooperación hispano-lusa en torno a 10 Ejes Preferentes de Actuación, que abordan los principales retos identificados en el actual Convenio de Cooperación Territorial. El PARCC articula estas 10 prioridades en 5 Líneas Estratégicas de Cooperación y define tipologías de proyectos para apoyar la cooperación municipal, la innovación transfronteriza y la planificación territorial compartida.

Este ha sido el trabajo central del periodo y constituye la hoja de ruta estratégica de la Red para los próximos años. El PARCC encuentra alineado tanto con los Objetivos Políticos de la UE para el periodo de programación 2021-2027, como con las Prioridades de la Cooperación Transfronteriza España-Portugal establecidas en el Programa de Cooperación Transfronteriza Interreg POCTEP 2021-2027.

2. Presentación nueva candidatura POCTEP/INTERREG 2021-2027

En marzo de 2025, en la sexta convocatoria de POCTEP/INTERREG 2021-2027, la Red presentó una nueva candidatura centrada en la **acción climática y la resiliencia urbana de sus municipios**. El proyecto, denominado ACLIMA URBAN CENCYL y liderado por el Ayuntamiento de Salamanca, responde a los desafíos comunes desde un enfoque transfronterizo que combina tecnología, planificación urbana, participación local y soluciones innovadoras.

ACLIMA URBAN es un proyecto con un partenariado sólido en el que participan las diez ciudades de la Red —que suman más de 951.000 habitantes—, junto con la Fundación Patrimonio Natural de Castilla y León FPN, adscrita a la Junta de Castilla y León; y la Fundación Rei Afonso Henriques FRAH, institución binacional con sedes en Zamora y Bragança.

3. Impulso a la comunicación y visibilidad de la Red

La estrategia de comunicación de la Red ha sido renovada y ampliada para mejorar la transparencia, la difusión de proyectos y el acceso a la información. Para reforzar la presencia pública de CENCYL y facilitar el acceso a la información se han desarrollado actuaciones clave:

- **Nuevo sitio web bilingüe (ES/PT)**, más accesible, moderno y orientado a proyectos y noticias.
- **Newsletters cuatrimestrales**, con tasas de apertura cercanas al 50%, que mantienen informados a profesionales, instituciones y ciudadanía.
- **Gestión activa del perfil oficial en LinkedIn**, con crecimiento sostenido en seguidores y alcance.
- **Informes trimestrales de impacto en medios**, que muestran un aumento de la visibilidad y cobertura positiva de las actividades de la Red.

Balance y conclusiones

El periodo junio 2024 – junio 2025 ha sido decisivo para consolidar la Red de Ciudades CENCYL como un **marco estable y operativo de cooperación transfronteriza**. En este año la Red ha consolidado su estructura institucional y técnica, ha establecido procedimientos comunes de trabajo y ha definido una agenda estratégica compartida entre ciudades españolas y portuguesas.

La elaboración de su Plan de Acción 2025-2030 representa un hito estructural que fortalece la gobernanza multivel y orienta la cooperación hacia ámbitos clave como la innovación, la resiliencia, el desarrollo económico y la cohesión territorial. Este proceso ha permitido a las ciudades seguir profundizando en intereses comunes, identificar oportunidades conjuntas y establecer un modelo de planificación a medio plazo que refuerza la consistencia y continuidad de la Red.

Paralelamente, la presentación de la candidatura ACLIMA URBAN demuestra la creciente **capacidad técnica y organizativa** de la Red para activar proyectos transfronterizos de amplio alcance. Su enfoque sobre la acción climática y la transformación urbana sitúa a CENCYL en una posición avanzada dentro de las prioridades europeas actuales, al tiempo que responde a desafíos reales del territorio fronterizo.

La puesta en marcha de una estrategia de comunicación reforzada —nuevo sitio web, newsletters, LinkedIn e informes mediáticos— ha permitido ampliar la visibilidad pública de la Red, mejorar la transparencia y posicionarla como un **actor de referencia en la cooperación municipal hispano-lusa**.